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COMPROBADO EL QUÓRUM Y APROBADO EL ORDEN DEL DÍA, INICIA LA SESIÓN. 
 
ARTÍCULO I: APROBACIÓN DE ACTAS ANTERIORES 
 
QUEDAN APROBADAS SIN ENMIENDAS LAS SIGUIENTES ACTAS: 
 
1.1. Acta de Sesión Ordinaria N°.73, celebrada el 20 de setiembre, 2017. 
 
La Regidora Karla Gutiérrez Mora se excusa de participar en la votación respectiva, debido a 
que por motivos personales no estuvo presente en dicha Sesión; en su lugar participa la 
Regidora Yamileth Jiménez quien fungió como propietaria. 
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1.2. Acta de Sesión Extraordinaria N°.37, celebrada el 25 de setiembre, 2017. 
 
La Regidora Karla Gutiérrez Mora se excusa de participar en la votación respectiva, debido a 
que por motivos personales no estuvo presente en dicha Sesión; en su lugar participa la 
Regidora Yamileth Jiménez quien fungió como propietaria. 
 
Además, la Regidora Gutiérrez indica que se referirá a un tema de interés que se acaba de 
aprobar en esta de sesión extraordinaria, a modo de llamado de atención y como Representante 
del cantón, y es en cuanto a la aprobación del presupuesto ordinario 2018, toda vez que en la 
reunión de la comisión de hacienda y presupuesto celebrada el lunes 25 se le quitó veinte 
millones de colones que ya se había dictaminado en comisión para la comunidad de Pueblo 
Nuevo, dinero que están necesitando ya que ellos tienen una carencia de agua potable, no es 
cualquier otra necesidad sino algo imprescindible para la vida humana, y por eso se debe tener 
el cuidado de priorizar las necesidades. Se solicitaron sesenta y cinco millones de colones para 
inicio del proyecto porque Pueblo lo que tiene es un tanquecito que no abastece toda la 
comunidad; de esos sesenta y cinco millones que requieren se logró rescatar veinte millones 
que estaban para reparación de oficinas y de un vehículo que se iba a comprar para la alcaldía, 
aunque el señor Alcalde no se opuso porque él vio la necesidad de la comunidad de Pueblo 
Nuevo. Pero, a pesar de que ya en Comisión se había acordado designar ese dinero para la 
comunidad de Pueblo Nuevo, la Comisión de Hacienda y Presupuesto el lunes aparentemente 
por moción presentada por la Regidora Kattia Solórzano se le quitaron los veinte millones a 
Pueblo Nuevo y se asignan para el proyecto de compra de un camión pequeño para recolección 
de basura a pesar de que ya se tenía una vagoneta pequeña y vehículos recolectores. Agradece 
a Don Rafa, a Don Tobias y a Don Freddy que van a sacar recursos en un extraordinario, pero, 
afirma que no es suficiente porque ese pueblo necesita ayuda urgente y solo se tienen veinte 
millones aprobados. 
 
El señor Alcalde – Tobías Murillo – manifiesta que está pidiendo le trasladen la lista de los 
proyectos no ejecutados para hacer una modificación y suplir al menos lo fundamental, con eso 
se le asignará a Pueblo Nuevo no solo los veinte millones sino más recursos para hacer 
principal. La próxima semana se presentará este informe para que se le reponga este dinero a la 
comunidad de Pueblo Nuevo, ya que todos estamos aquí para velar por el interés de las 
comunidades, y es cierto que ese proyecto es muy importante, por lo tanto, se les va a 
solucionar el problema lo antes posible. 
 
La Regidora Kattia Solórzano manifiesta que le contestará a la Regidora Karla Gutiérrez y a la 
comunidad, manifiesta: “No soy yo quien decide, somos un grupo. No me pareció los cuarenta 
millones porque Playa Azul también necesita un tanque igual que Pueblo Nuevo, mi propuesta 
era que se les diera igual y no se les tomó en cuenta, son ochenta millones los que ellos 
necesitan y el presupuesto que se les aprobó fue de solo dos millones de colones, un insulto 
para esta comunidad. No se vale que se me quiera hacer ver como la mala, solo quiero que los 
recursos se repartan en forma equitativa, pido a Don Tobías que de ese dinero que dice, se le 
dé también a Playa Azul. Cuando vino doña Olga Herrera era para un proyecto de dos millones 
de colones y ahora se dice que son cuarenta millones, no sé el proyecto que se presentó, pero 
parece que se les está dando más de lo que necesitan, las comunidades todas necesitan somos 
un equipo, se aprobaron treinta millones a Lagunillas, seis millones a Tárcoles y les alcanzó, no 
sé hasta dónde tanto necesitan, y nos es que me oponga estoy para servir a las comunidades, 
pero, duele llegar a la Comisión de Hacienda y ver que los proyectos que uno trae con sus 
perfiles ni siquiera aparecen en el presupuesto, tengo que traer los proyectos de mi comunidad 
para eso estoy aquí, agradezco a Don Tobías el apoyo que nos ha dado, pero los proyectos que 
he traído no vienen incluidos en el presupuesto, sin embargo, los compañeros traen un proyecto 
y en quince días ya vienen en el presupuesto”. 
 
El Regidor Suplente Danilo Solís manifiesta estar de acuerdo con la Regidora Kattia Solórzano 
en que todas las comunidades deben ser beneficiadas, pero, uno de los compromisos fue 
beneficiar a Pueblo Nuevo toda vez que el agua es una necesidad imprescindible; lástima que 
solo a Herradura se le quitan los proyectos, ojalá ese dinero lo vuelvan a reintegrar, pues la 
ASADA de Herradura tiene muchas necesidades de tubería.  
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También, indica el Regidor Solís que comparte con la Regidora Kattia Solórzano en el sentido 
de que todos los proyectos deben venir bien elaborados y con el valor de los materiales, ya que 
el costo de la tubería es muy alto. Reitera su solicitud de apoyo para Pueblo Nuevo que es una 
comunidad con muchas necesidades.  
 
ARTÍCULO II: AUDIENCIAS 
No corresponde. 
 
ARTÍCULO III: CORRESPONDENCIA RECIBIDA 
 

A) LIC. ANDRÉS MURILLO ALFARO – ASESOR LEGAL A.I – CONCEJO MUNICIPAL DE 
GARABITO, OFICIO 045-2017. 

 

“Expediente Legislativo: 20174: 

Asunto: “LEY MARCO PARA PREVENIR Y SANCIONAR TODAS LAS FORMAS DE 
DISCRIMINACIÓN, RACISMO E INTOLERANCIA" 

COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL DE DERECHOS HUMANOS, consulta a este Municipio 
el criterio para el proyecto de Ley en mención, mediante oficio CEDH-302-2017. 

Objeto de la ley: 

La presente ley tiene por objeto establecer un marco legal para garantizar el respeto, la 
protección, así como el cumplimiento y promoción del derecho a la equidad e igualdad de 
las personas que habitan en el territorio nacional, a través de la prevención, eliminación y 
sanción de toda forma de discriminación, racismo e intolerancia, contrarios a la dignidad 
humana; a fin de contribuir a su plena inclusión, integración y participación en la sociedad. 

Por todo lo anterior expuesto, esta asesoría recomienda dar un voto de apoyo a dicho proyecto”. 

El Concejo Municipal de Garabito ACOGE en todas sus partes el criterio externado por el LIC. 
ANDRÉS MURILLO ALFARO – ASESOR LEGAL A.I– en su Oficio: 045-2017, de fecha 26 de 
setiembre del 2017 y con base en su recomendación, ACUERDA POR UNANMINIDAD:  

BRINDAR voto de apoyo al proyecto de ley que se tramita en la Asamblea Legislativa bajo el 
expediente N°.20174 “LEY MARCO PARA PREVENIR Y SANCIONAR TODAS LAS FORMAS 
DE DISCRIMINACIÓN, RACISMO E INTOLERANCIA”. En respuesta a la consulta realizada 
por la COMISIÓN PERMANENTE ESPECIAL DE DERECHOS HUMANOS, Asamblea 
Legislativa, mediante oficio CEDH-302-2017. 

 

B) LIC. ANDRÉS MURILLO ALFARO – ASESOR LEGAL A.I – CONCEJO MUNICIPAL DE 
GARABITO, OFICIO 046-2017. 

 

“Expediente Legislativo: 20408: 

Asunto: “ADICIÓN DEL TÍTULO VIII DEL CÓDIGO MUNICIPAL Y REFORMA DE LOS 
ARTÍCULOS 57 Y 94 DE LA LEY N° 7794 Y SUS REFORMAS”  

 La Comisión Permanente de Asuntos Municipales, consulta a este Municipio el criterio para el 
proyecto de Ley en mención, mediante oficio CPEM-237-17. 

Objeto de la ley: 

El objeto de la presente ley es Crear el Sistema de Gestión Cultural en cada uno de los 
cantones del país y los concejos municipales de distrito, el cual tiene como propósito promover 
la participación de los munícipes en la toma de decisiones y la ejecución de proyectos y 
programas en el sector cultural local y dotar del 3 por ciento del presupuesto anual a dicha  

Por todo lo anterior expuesto, esta asesoría no recomienda dar un voto de apoyo a dicho 
proyecto, debido a que los temas culturales pueden tutelarse por medio de las comisiones que 
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Se rigen por el artículo 49 del Código Municipal y sumado a esto ya hay municipalidades que 
dedican gran parte de su presupuesto para fines culturales.” 

El Concejo Municipal de Garabito ACOGE en todas sus partes el criterio externado por el LIC. 
ANDRÉS MURILLO ALFARO – ASESOR LEGAL A.I– en su Oficio: 046-2017, de fecha 26 de 
setiembre del 2017 y con base en su recomendación, ACUERDA POR UNANMINIDAD:  

DENEGAR voto de apoyo al proyecto de ley que se tramita en la Asamblea Legislativa bajo el 
expediente N°.20408 ADICIÓN DEL TÍTULO VIII DEL CÓDIGO MUNICIPAL Y REFORMA DE 
LOS ARTÍCULOS 57 Y 94 DE LA LEY N° 7794 Y SUS REFORMAS”. En respuesta a la 
consulta realizada por la Comisión Permanente de Asuntos Municipales Asamblea Legislativa, 
mediante oficio CPEM-237-17. Además, el señor Presidente Municipal – Rafael Monge Monge – 
manifiesta que este proyecto violenta la autonomía municipal. 

 
C) LIC. ANDRÉS MURILLO ALFARO – ASESOR LEGAL A.I – CONCEJO MUNICIPAL DE 

GARABITO, OFICIO 047-2017. 
 

“Expediente Legislativo: 20459: 

Asunto: “AUTORIZACIÓN PARA LA CONDONACIÓN TRIBUTARIA EN EL RÉGIMEN 
MUNICIPAL”. 

 La Comisión Permanente de Asuntos Municipales, consulta a este Municipio el criterio para el 
proyecto de Ley en mención, mediante oficio CPEM-243-17. 

Objeto de la ley: 

Autorizase a las municipalidades del país para que, por una única vez, otorguen a los sujetos 
pasivos la condonación total del pago de los recargos, los intereses y las multas que adeuden a 
la municipalidad por concepto de impuestos, tasas, servicios y demás obligaciones de carácter 
municipal, incluso por el impuesto sobre bienes inmuebles, hasta el cierre del trimestre 
inmediato anterior a la entrada en vigencia de la presente ley. 
  
Se autoriza a las municipalidades a condonar también el principal de la deuda únicamente a los 
sujetos pasivos, cuya condición familiar se determine en estado de pobreza, de conformidad con 
el sistema y estudios del Instituto de Ayuda Social (IMAS), como institución rectora en la materia 
y para el mismo período dispuesto en el anterior párrafo. 
  
El sujeto pasivo no podrá acogerse a los beneficios de esta ley más de una vez, en estricto 
apego a los parámetros establecidos por la municipalidad respectiva. 
 
Por todo lo anterior expuesto esta asesoría aconseja acoger dicho proyecto de ley, esto debido 
a que la morosidad de los impuestos muchas veces resulta más factible incentivar o darle 
beneficios al sujeto pasivo con respecto al pago únicamente de intereses y multas, para que se 
incentiven a realizar el pago de la deuda principal y se acepte algunas excepciones de familias 
que viven en pobreza extrema la condonación del pago de la deuda principal”.  

Con relación a este proyecto la Regidora Karla Gutiérrez Mora manifiesta que es importante 
recordar que la Ley de Bienes Inmuebles permite exoneración a personas en pobreza extrema. 
Aprovecha la oportunidad para recordar a la comunidad que venga a pedir la exoneración. 

Considera que este proyecto de Ley es bueno para los que tienen necesidades económicas, 
pero, también viene a abrir un portillo a los irresponsables que sí pueden pagar sus tributos, por 
eso sería importante ponerle un límite a este proyecto, ya que no podemos premiar a los que 
son irresponsables y esperan que los tributos le venzan cada cinco años. 

Agrega que también este proyecto viene a favorecer la poca eficiencia municipal en lo que es la 
gestión de cobros porque si la deuda prescribe debe haber un proceso al funcionario que dejó 
prescribir y se le debe cobrar a éste. Afirma que no es tanto una situación legal sino moral. 
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El señor Presidente manifiesta que la condonación se hace bajo estudios socioeconómicos, no 
es para todos, pero, tiene razón la Regidora, hay responsabilidad para los funcionarios que 
están ganándose un salario y no hacen su trabajo, sin embargo, como Concejo Municipal no 
podemos intervenir en temas administrativos, por lo tanto, solicita al señor Alcalde que 
interponga sus buenos oficios con los funcionarios que dejen prescribir el pago de tributos.  

 
Seguidamente el señor Presidente somete el asunto a votación y el Concejo Municipal de 
Garabito ACOGE en todas sus partes el criterio externado por el LIC. ANDRÉS MURILLO 
ALFARO – ASESOR LEGAL A.I– en su Oficio: 047-2017, de fecha 26 de setiembre del 2017 y 
con base en su recomendación, ACUERDA POR UNANMINIDAD:  

BRINDAR voto de apoyo al proyecto de ley que se tramita en la Asamblea Legislativa bajo el 
expediente N°.20459 “AUTORIZACIÓN PARA LA CONDONACIÓN TRIBUTARIA EN EL 
RÉGIMEN MUNICIPAL”. En respuesta a la consulta realizada por la Comisión Permanente de 
Asuntos Municipales Asamblea Legislativa, mediante oficio CPEM-243-17; con la salvedad que 
la condonación tributaria sea aplicada únicamente a personas que demuestren su condición de 
pobreza mediante un estudio socioeconómico. 

 

D) LIC. ANDRÉS MURILLO ALFARO – ASESOR LEGAL A.I – CONCEJO MUNICIPAL DE 
GARABITO, OFICIO 048-2017. 

 

“Asunto: CONTRATACIÓN DE SERVICIOS DE GESTIÓN ADMINISTRATIVA PARA EL 
COBRO. 

Revisado el expediente en su totalidad, el cual es integrado por 169 folios en orden cronológico, 
con número de expediente 2017LA-00005-MUGARABITO, para la contratación de servicios de 
cobro administrativo, esta asesoría indica que dicha contratación se ha realizado conforme a 
derecho y sin violentar el ordenamiento jurídico, por lo tanto, recomienda esta asesoría adjudicar 
la licitación abreviada acogiendo el oficio PM-N-173-2017, el cual en su por tanto indica que se 
procede a recomendar la adjudicación a GUILLERMO ANGULO ALVARÉZ, portador de la 
cedula 7-0085-0248, por haber obtenido el mayor puntaje entre los oferentes, experiencia y 
mejor precio, así mismo dicho expediente contiene el aval legal interno por medio del oficio AL-
446-2017-JM.” 

El Concejo Municipal de Garabito ACOGE en todas sus partes el criterio externado por el LIC. 
ANDRÉS MURILLO ALFARO – ASESOR LEGAL A.I– en su Oficio: 048-2017, de fecha 26 de 
setiembre del 2017 y con base en su recomendación, ACUERDA POR UNANMINIDAD:  
 
ADJUDICAR la licitación abreviada 2017LA-000005MUNIGARABITO “CONTRATACIÓN DE 
SERVICIOS DE GESTIÓN ADMINISTRATIVA PARA EL COBRO DE TRIBUTOS 
MUNICIPALES”, al señor GUILLERMO ANGULO ALVARÉZ, portador de la cedula 7-0085-
0248, por haber obtenido el mayor puntaje entre los oferentes, experiencia y mejor precio, de 
acuerdo con lo recomendado por – Licda. Ana Sofía Schmidt Quesada– en su oficio PM-N° 173-
2017, de fecha 20 de setiembre del 2017 (RS-95-2017), y por contar con el aval legal interno 
emitido mediante oficio AL-446-2017-JM 
 
Lo anterior, en el entendido que el resto de los trámites de adjudicación y el cumplimiento de las 
disposiciones legales que rige la Ley de Contratación Administrativa en materia de licitaciones, 
estarán bajo la entera responsabilidad de la Proveedora Municipal – Licda. Ana Sofía Schmidt 
Quesada–, incluyendo la notificación a las partes interesadas. 
 

E) LIC. ANDRÉS MURILLO ALFARO – ASESOR LEGAL A.I – CONCEJO MUNICIPAL DE 
GARABITO, OFICIO 049-2017. 

 

“Asunto: PROYECTO TARIFARIO DE SERVICIOS DE INHUMACIÓN, EXHUMACIÓN, 
MANTENIMIENTO Y VENTA DE TERRENO. 
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Que la Comisión Administrativa del Cementerio Municipal, en la reunión extraordinaria celebrada 
el día 12 de septiembre, acordó el proyecto tarifario el cual es puesto en conocimiento a este 
Concejo mediante el dictamen CC-028-2017, aprobado en firme y con 6 votos a favor. 

Revisado dicho proyecto tarifario, esta asesoría pone en conocimiento al Concejo Municipal del 
artículo 9 del reglamento del Cementerio de Jaco, el cual faculta a la Municipalidad a percibir 
ingresos por los servicios de inhumación, exhumación, mantenimiento y venta de terreno para la 
fijación de la tarifa por servicio de cementerio, mediante estudios técnicos, avalúo administrativo 
elaborado por el departamento de valoraciones, el Mosaico Catastral elaborado por el topógrafo 
con los costos de producción y valores de mercado. 

Los siguientes cálculos se determinaron así: 

 El valor del terreno fue determinado dividiendo el valor indexado del terreno conforme al 
avalúo administrativo entre la totalidad de nichos (mosaico catastral):  

 223.766.132 / 1200 = 186.472  

 El costo del nicho corresponde al valor de mercado, es decir lo que le costo a la 
Municipalidad construir 10 nichos en el año 2017, conforme a la contratación 
administrativa efectuada.  

 El 10% administrativo, corresponde a lo establecido por la Contraloría General de la 
República (órgano rector del Sistema de Control y Fiscalización superior de Hacienda) 
que indica que los precios por servicios públicos deben incluir un porcentaje 
correspondiente a gastos administrativos que demande la prestación del servicio (puede 
consultarse en tal sentido el oficio No. 01878 (DFOE-DL-0173) del 10 de febrero de 2016. 

 El 10% de utilidad, corresponde al establecido en el numeral 74 del Código Municipal.  

 El 15% de servicios de mantenimiento, es conforme a lo dispuesto por el reglamento de 
Cementerio de Jacó.  

Por lo tanto, esta asesoría recomienda acoger los estudios técnicos, el oficio CC-O28-2017 
elaborado por la Comisión de Cementerio en cuanto al proyecto tarifario y aprobar dicho 
proyecto mediante la recomendación que realiza la comisión dedicada a asuntos del 
Cementerio.” 

 
El Concejo Municipal de Garabito ACOGE en todas sus partes el criterio externado por el LIC. 
ANDRÉS MURILLO ALFARO – ASESOR LEGAL A.I– en su Oficio: 049-2017, de fecha 26 de 
setiembre del 2017 y con base en su recomendación, ACUERDA POR UNANMINIDAD:  

APROBAR el proyecto tarifario, por los servicios de Inhumación, exhumación, mantenimiento y 
venta de terreno en el Cementerio Municipal de Jacó, con base en la recomendación dada por la 
Comisión Administrativa del Cementerio Municipal, mediante acuerdo tomado en la reunión 
extraordinaria celebrada el día 12 de septiembre de 2017, punto único (oficio CC-O28-2017) con 
fundamento en los estudios técnicos realizados (avalúo AVM-002-2017). Cuyas Tarifas se 
detallan a continuación: 

TARIFAS 

DERECHO SENCILLO = DOS NICHOS 
                                                                                                                      

Costo del terreno                             186.472  

Costo del nicho                             480.000  

SUBTOTAL                             666.472  

10% costo administrativo                               66.647  

SUBTOTAL                             733.119  

10% Utilidad                               73.312  

TOTAL PRECIO A LA VENTA PROPUESTO             
                                         

806.431  



MUNICIPALIDAD DE GARABITO 
ACTA DE SESIÓN ORDINARIA Nº.74-2017 
27 DE SETIEMBRE, 2017. 

7 

 7 

  DERECHO SENCILLO                            806.431  

  DERECHO DOBLE                         1.612.862  

  DERECHO TRIPLE                         2.419.293  

  
  
  COSTO MANTENIMIENTO DE CEMENTERIO 
  

15%                             120.965  

PARA DERECHO SENCILLO 

MENSUAL                               10.080  

ANUAL                             120.965  

  PARA DERECHO DOBLE 

MENSUAL                               20.161  

ANUAL                             241.929  

  PARA DERECHO TRIPLE 

MENSUAL                               30.241  

ANUAL                             362.894  

 

OTROS SERVICIOS 

INHUMACIÓN                               25.000  

EXHUMACIÓN                               35.000  

 
Asimismo, se fijan como plazos de financiamiento de los derechos de cementerio hasta un 
máximo de 5 años (60 meses) conforme a la tasa de interés aplicable, y la modificación del 
párrafo 2 del artículo 14 del Reglamento del Cementerio de Jacó, para que en adelante sea lea 
que el interés moratorio será aplicado con base en lo dispuesto por el artículo 57 del Código de 
Normas y procedimientos Tributarios.  
 
Se traslada el presente acuerdo al señor Alcalde para que coordinde los trámites 
correspondientes. 
 

F) LICDA. ÉRICA UGALDE CAMACHO – JEFA DE ÁREA –, COMISIÓN PERMANENTE 
DE ASUNTOS MUNICIPALES, ASAMBLEA LEGISLATIVA, OFICIO CPEM-248-17. 

 
Consulta el criterio de este Gobierno Local en torno al proyecto de Ley que se tramita en la 
Asamblea Legislativa bajo el expediente N°.20.405, "REFORMA AL ARTÍCULO 158 DEL 
CÓDIGO MUNICIPAL, LEY N.O 7794, DE 30 DE  
ABRIL Y SUS REFORMAS. RESELLO DE ACUERDOS MUNICIPALES". 
 
Dicha consulta ha sido trasladada vía correo electrónico al Lic. Andrés Murillo Alfaro, 
para que en su condición de Asesor Legal a.i del Concejo Municipal de Garabito, 
presente la recomendación del caso en forma escrita. 
 
ARTÍCULO IV: SOLICITUDES VARIAS 
 

A) SR. GREIVIN MOSCOSO, CÉDULA DE IDENTIDAD N°:2-0374-0912. 
 
Remite nota de fecha 19 de setiembre del 2017, donde manifiesta: 
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“Reciban un cordial saludo de p-arte de la-asociación deportiva niños y jóvenes de cristo  
por este medio les solicitamos permiso para llevar a cabo de un turno en el parque de  
jaco con venta de comidas, dulces, juegos de habilidad y carruseles los días del 27 de  
Octubre al5 de Noviembre del 2017. Los fondos que se recauden serán utilizados para  
la compra de implementos deportivos para nuestros niños…” 
 
Considerando que el tema es meramente administrativo se le traslada el escrito de fecha 19 de 
setiembre, 2017 al señor Alcalde – Tobías Murillo –, para el trámite que considere pertinente y 
que de las gestiones que realice mantenga informado al señor Greivin Moscoso. ACUERDO 
UNÁNIME. 
 
El señor Alcalde toma nota y manifiesta que ya se le está contestando al señor Moscoso. 
 
RECESO: 
Al ser las 19:16 PM, el señor Presidente llama a un receso. 
Al ser las 19:21 PM, el señor Presidente reanuda la Sesión. 
 

B) SR. THOMAS GHORMLEY HESSELL – CENTURY 21 JACO BEACH. 
 
Remite nota de fecha 20 de setiembre del 2017, donde solicita: 
 
“información completa sobre el estatus del Plan Regulador y su lamina para la  
zona de Playa Hermosa. Entiendo que este proceso tiene varios años en marcha y que hay 
ciertos asuntos de desacuerdo don el ICT que está causando este atraso su aprueba final e 
implementación. Como resultado, la municipalidad no puede entregar concesiones ni cobrar 
sumas importantes de canon para estas concesiones. También, entiendo que la situación está 
causando un atraso importante en el desarrollo de esta zona de suma  
importancia turística para nuestro cantón que pueda generar ingresos significantes para nuestro 
gobierno local y los empresarios y el pueblo en general.”: 
 
El Concejo acuerda trasladar la presente solicitud al señor Alcalde – Tobías Murillo –, para que 
coordine con el Geógrafo Roy Castellón y remita la información requerida por el señor THOMAS 
GHORMLEY HESSELL – CENTURY 21 JACO BEACH, en cuanto al trámite del Plan Regulador 
y su lámina para la zona de Playa Hermosa. ACUERDO UNÁNIME. 
 
Con relación a este tema, el señor Alcalde explica que la empresa ProduS UCR quien tiene a 
cargo este proyecto de plan regulador envió una nota hoy donde comunica que se está 
incluyendo la parte que corresponde para Playa Hermosa, y en el presupuesto extraordinario de 
la Municipalidad de Garabito se incluyen los recursos para tal efecto. 
 

C) MSC. FERNANDO PUSEY HALL – DIRECTOR – COLEGIO TÉCNICO PROFESIONAL 
DE JACÓ, GARABITO, OFICIO OF-CTPJ-196-2017. 

 
ASUNTO:      NOMBRAMIENTO DE LA JUNTA ADMINISTRATIVA. 
 
Remite nota de fecha 21 de setiembre del 2017, mediante la cual comunica que el Consejo de 
Profesores del C.T.P. de Jacó, realizada el día miércoles 20 de setiembre  
del año en curso, eligió por unanimidad y renovación de la Junta Administrativa de  
este colegio, a saber:  
 

PUESTO NOMBRE CÉDULA 
 

Presidente Hugo Robles Díaz. 2-0329-0174 

Vicepresidente Gerardo Cambronero Ramírez. 1-0381-0141 

Secretaria Vilma Samudio Castillo. 6-0222-0512 

Vocal 1 Federico Arias Chacón. 1-0859-0703 

Vocal 2 William Morales Berrocal. 6-0131-0786 

 



MUNICIPALIDAD DE GARABITO 
ACTA DE SESIÓN ORDINARIA Nº.74-2017 
27 DE SETIEMBRE, 2017. 

9 

 9 

Así mismo, solicita le indique fecha para la juramentación de la Junta Administrativa;  
posterior a la Juramentación, nota donde especifique N° de Acta y N° de artículo de la  
juramentación de los miembros de la Junta Administrativa del C.T.P de Jacó.  
 
En respuesta a lo solicitado por el Director del Colegio Técnico Profesional de Jacó – Msc. 
Fernando Pusey Hall – en su oficio OF-CTPJ-196-2017, el Concejo ACUERDA POR 
UNANIMIDAD: 
 
RATIFICAR la Junta Administrativa del Colegio Técnico Profesional de Jacó, nombrada por 
elConcejo Municipal de Garabito, en Sesión Ordinaria Nº.233, Artículo IV, Inciso C, celebrada el 
15 de octubre del 2014 (oficio S.G. 305-2014), integrada por las siguientes personas: 
 

PUESTO NOMBRE CÉDULA 
 

Presidente Hugo Robles Díaz. 2-0329-0174 

Vicepresidente Gerardo Cambronero Ramírez. 1-0381-0141 

Secretaria Vilma Samudio Castillo. 6-0222-0512 

Vocal 1 Federico Arias Chacón. 1-0859-0703 

Vocal 2 William Morales Berrocal. 6-0131-0786 

Tesorero-Contador Jesús  González Martínez 6-0193-0166 
 
A su vez, se le solicita coordinar la juramentación correspondiente con el señor Alcalde – Tobías 
Murillo Rodríguez, 
 
ARTÍCULO V: MOCIONES 
 

A) APROBACION LIQUIDACIÓN PRESUPUESTARIA 2016 AJUSTADA. 
 
El Concejo Municipal de Garabito APRUEBA MOCIÓN DE ORDEN PRESENTADA POR EL 
SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL – RAFAEL MONGE MONGE –  ACUERDA POR 
UNANIMIDAD Y EN FORMA DEFINITIVA: 
 
PRIMERO: AVALAR en todas sus partes la Liquidación Presupuestaria 2016, Ajustada, por 
la suma en colones de ¢1.437.056.690.23, presentada por el señor Alcalde – Tobías Murillo 
Rodríguez – en Sesión Ordinaria N°.64, Artículo VI, celebrada el 19 de julio del 2017, a través 
del señor Alcalde el oficio HM-92-2017-MM, de fecha 18 de julio del 2017, suscrito por la Licda. 
Meryselvy Mora Flores – Coordinadora de Hacienda de la Municipalidad de Garabito –. 
 
 
SEGUNDO: Trasladar el presente Acuerdo al señor Alcalde para que coordine con los 
funcionarios (as) correspondientes su debido trámite ante la Contraloría General de la 
República.  
 
Dicha Liquidación Presupuestaria se transcribe a continuación: 

 
MUNICIPALIDAD DE GARABITO  

 LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DEL AÑO 2016  

 AJUSTE N. 1 -IDENTIFICACION NOTAS DE CREDITO Y LIQUIDACION COMPROMISOS AL 30 DE JUNIO 2017-  

  En colones  

       PRESUPUESTO   REAL 1    

     INGRESOS      8 891 729 124,0       6 024 776 459,00  
  Menos:  

   

     EGRESOS     8 891 729 124,0       4 799 971 325,09  
 

     SALDO TOTAL  
 

     1 224 805 133,91  
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Más:  
 Notas de crédito sin contabilizar 2016        212 261 556,3  

  

     Menos:  
    Notas de débito sin registrar 2016                  10 000,0  

  

     SUPERÁVIT / DÉFICIT   
 

     1 437 056 690,23  
 

     Menos:  Saldos con destino específico  
 

         875 993 547,48  
 

        

 SUPERÁVIT LIBRE/DÉFICIT  
 

         561 063 142,75  
 

     DETALLE SUPERÁVIT ESPECÍFICO:  
 

         875 993 547,48  
 

     Fondo de Desarrollo Municipal, 8% del IBI, Ley Nº 7509  
 

                     9 600,00  
  Junta Administrativa del Registro Nacional, 3% del IBI, Leyes 7509 y 7729               2 800 768,01  
  Instituto de Fomento y Asesoría Municipal, 3% del IBI, Ley Nº 7509  

 
                 826 937,00  

  Juntas de educación, 10% impuesto territorial y 10% IBI, Leyes 7509 y 7729               9 335 892,93  
  Organismo de Normalización Técnica, 1% del IBI, Ley Nº 7729  

 
                 933 589,99  

  Fondo del Impuesto sobre bienes inmuebles, 76% Ley Nº 7729  
 

         176 203 882,85  
  40% obras mejoramiento zona turística  

 
                 100 954,80  

  40% obras mejoramiento del Cantón:  
 

           10 234 955,95  
  20% fondo pago mejoras zona turística:  

 
         123 356 700,89  

  Gastos de sanidad, artículo 47 Ley 5412-73  
 

         133 545 349,48  
  Comité Cantonal de Deportes  

 
             5 042 959,89  

  Federación de Municipalidades y Concejos de Distrito del Pácifico  
 

             2 497 430,58  
  Escuelas de música  

 
             1 567 354,00  

  Fondo Ley de Instalación de Estacionómetros (Parquímetros) N°3580  
 

           26 627 309,00  
  Fondo Ley Simplificación y Eficiencia Tributarias Ley Nº 8114  

 
         166 632 325,41  

  Proyectos y programas para la Persona Joven   
 

             4 788 804,00  
  Saldo de partidas específicas  

 
           19 938 179,92  

  Fondo Asignaciones Familiares (FODESAF)  
 

           13 826 432,61  
  Préstamo Banco NACIONAL para CANCHAS DE FUTBOL                                 .             10 220 694,65  
  Aporte del Consejo de Seguridad Vial, Multas por Infracción a la Ley de Tránsito, Ley 9078-2013               8 907 711,98  
  Notas de crédito sin registrar 2011  

 
             4 120 941,00  

  Notas de crédito sin registrar 2012  
 

                 115 683,00  
  Notas de crédito sin registrar 2013  

 
             6 575 540,00  

  

MUNICIPALIDAD DE GARABITO  
   LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DEL AÑO 2016  
   AJUSTE N. 1 -IDENTIFICACION NOTAS DE CREDITO Y LIQUIDACION COMPROMISOS AL 30 DE JUNIO 2017-  

  En colones  
  

      PRESUPUESTO   REAL 1  

   

    Notas de crédito sin registrar 2014  
 

           15 365 160,00  

 Notas de crédito sin registrar 2015  
 

           13 806 632,93  

 Notas de crédito sin registrar 2016  
 

         114 945 938,02  

 FONDO PLAN REGULADOR  PLAYA AGUJAS  
 

             2 900 000,00  

 FALTANTE CAJA   
 

                 434 860,00  

 SOBRANTE NOTAS DE CREDITO  
 

                   10 549,00  

 FONDO SALDO PRESTAMO CATASTRO  
 

                 320 409,59  

 
ARTÍCULO VI: INFORME DEL SEÑOR ALCALDE – TOBÍAS MURILLO RODRÍGUEZ. 
 

A) LICENCIAS DE EXPENDIO DE BEBIDAS CON CONTENIDO  
ALCOHOLICO. 

 
El señor Alcalde presenta los oficios ODP-291-2017 y ODP-293-2017, suscritos por el Lic. Fulvio 
Barboza Hernández – Encargado de Patentes a.i de la Municipalidad de Garabito –. 
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Seguidamente el señor Presidente somete el asunto a votación y el Concejo, ACUERDA POR 
UNANIMIDAD: 
 

1- APROBAR EL OTORGAMIENTO DE LA LICENCIA DE EXPENDIO DE BEBIDAS CON 
CONTENIDO ALCOHOLICO N°.349, CATEGORÍA C, A NOMBRE DE PARAISO DE 
PLAY A HERMOSA S.A. 
 

Lo anterior, con fundamento en el oficio ODP-291-2017, suscrito por el Lic. Fulvio Barboza 
Hernández – Encargado de Patentes a.i de la Municipalidad de Garabito –, así como de la 
resolución No.RMDP-739-2017, mediante la cual dicho funcionario recomienda: 
 
“…EL OTORGAMIENTO DE LA LICENCIA DE EXPENDlO DE BEBIDAS CON CONTENIDO 
ALCOHÓLICO, NUMERO 349, a nombre de la  
compañía PARAISO DE PLAY A HERMOSA S.A., cédula jurídica número 3-10 1-139586, 
representada por el señor JAMEY D. HARMON, pasaporte número 530978386, para ser 
explotada en el establecimiento comercial denominado RESTAURANTE "MAREA BRAVA", 
CATEGORIA C, comercio ubicado en Playa Hermosa, 125 metros al norte de la cancha de 
futbol, Distrito Primero Jaco, Cantón Once Garabito … ”. 
 

2- DENEGAR LA LICENCIA DE EXPENDIO DE BEBIDAS CON CONTENIDO 
ALCOHOLICO SOLICITDA POR SELINA OPERATION PARA PLAYA JACÓ S.A –
PARA OPERAR 24 HORAS. 

 
Lo anterior con fundamento en el oficio ODP-293-2017, de fecha 26 de setiembre del 2017, 
suscrito por el Lic. Fulvio Barboza Hernández – Encargado de Patentes a.i de la Municipalidad 
de Garabito (dirigido al señor Alcalde) que literalmente dice lo siguiente: 
 
“visto su oficio en el cual solicita a éste  
Departamento recomendación en relación a solicitud realizada por la  
compañía SELINA OPERATION PLAYA JACO S.A., cédula jurídica número  
3-101-720793, para que su licencia de expendio de bebidas con contenido  
alcohólico le sea declarada de interés turístico y por ende poder operar sin  
limitación de horario al respecto le informo:  
 
La compañía SELINA OPERATION PLAYA JACO S.A., cédula jurídica  
número 3-101-720793, el día 07 de mayo del presente año realiza solicitud  
de licencia de expendio de bebidas con contenido alcohólico bajo boleta de  
recepción de documentos número 4453, y el día 02 de junio del presenta  
año le es otorgada la licencia de expendio de bebidas con contenido  
alcohólico número 2017253, categoría C, Restaurante, analizada la  
documentación aportada por dicha compañía y la solicitud realizada por el  
señor Camilo Ricardo Patino Liscano, se desprende que solamente aporta la  
primer página de la declaratoria otorgada, motivo por el cual solicito dicha  
información directamente al Departamento de Gestión y Asesoría del I,C.T.,  
de forma completa.  
El día de hoy contando con el documento DGA-3178-2017 completo  
(Certificado de Declaratoria Turística), del mismo se desprende que dicho  
instituto ha otorgado la declaratoria turística a dicha compañía por la  
realización de la actividad comercial de hospedaje, propiamente por contar  
con 19 habitaciones, no como empresa gastronómica, por lo que lo  
procedente en el presente caso, es que la empresa SELINA OPERATION  
PLAYA JACO S.A., cédula jurídica número 3-101-720793, solicite su  
licencia de licores dentro de la categoría E.1.B, establecida en el articulo 4  
de la Ley 9047, como empresa de hospedaje con más de 15 habitaciones, ya que 
no es procedente otorgar dicha declaratoria turística a la licencia de expendio de 
bebidas con contenido alcohólico actual, por ser Categoría C Restaurante y 
posterior a eso debe solicitar el retiro de licencia ya existente. 
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Es por lo anterior que reitero que no es procedente declarar la licencia de  
licores existente a nombre de la compañía SELINA OPERATION PLAYA  
JACO S.A., cédula jurídica número 3-101-720793, como de interés  
turístico, por haber sido ésta solicitada y otorgada bajo la Categoría C, la  
cual no está amparada con la declaratoria otorgada por el Instituto  
Costarricense de Turismo.” 
 
Esto en respuesta a lo solicitado por el señor CAMILO RICARDO PATINO LlZCANO,  
mayor, casado, Gerente Hotelero, ciudadano colombiano con cedula de  
residencia once setenta cero uno cinco cero ocho nueve uno tres, en su 
condición de Apoderado Generalísimo sin límite de suma, de la sociedad  
domiciliada en San José, SELlNA OPERATION PLAYA JACO S.A., con  
cédula jurídica tres-ciento uno-setecientos veinte mil setecientos noventa y tres. 

 
Con relación a este tema, el señor Presidente Municipal Rafael Monge solicita al señor Alcalde 
Tobías Murillo no otorgar más patentes para funcionamiento de veinticuatro horas, ya que se 
nos va de la mano la seguridad y se limita el turismo que llega. Por eso indica que en adelante 
debemos pensar más a la hora de otorgar esa clase de patentes, por lo tanto, felicita al Lic. 
Fulvio Barboza Hernández – Encargado de Patentes a.i de la Municipalidad de Garabito – por la 
recomendación que ha dado mediante el oficio ODP-293-2017. 
 
De igual, forma se acuerda trasladar ambos acuerdos al Encargado del Departamento de 
Patentes, para que realice el trámite administrativo, incluyendo la notificación a los interesados, 
y anexe cada Acuerdo al expediente correspondiente, los cuales permanecerán a su cargo. 
 

B) RECOMENDACIÓN EN CUANTO “I EDICION CARRERA JACO WALK 2017” A 
REALIZARCE EN PLAYA JACO 

 
De conformidad con lo recomendado en la resolución No. ZMT-447-2017-JA de las nueve 
horas del veintisiete de setiembre del dos mil diecisiete, dictada por el Lic. Jason Angulo 
Chavarría – Encargado a.i del Departamento de Zona Marítima Terrestre, el Concejo 
Municipal ACUERDA POR UNANIMIDAD: 
 
AUTORIZAR el USO DE SUELO de la ZONA PUBLICA DE PLAYA JACO, distrito Primero de 
Jaco, Garabito de Puntarenas, para llevar a cabo evento denominado “I EDICION CARRERA 
JACO WALK 2017”, en la cual se desarrollara la carrera de atletismo sobre la playa, cuyo 
recorrido es frente a Hotel Croc´s hasta calle Madrigales, la fecha de la carrera es el sábado 28 
de octubre del 2017, la hora a utilizar la ZONA PUBLICA de la playa es de 05:00a.m hasta las 
10:00a.m. Se colocara lo siguiente en el área de la playa: un toldo de 3x3 en la zona de salida y 
llegada de la carrera, dos puntos de retorno: tres vallas ubicadas en forma de triangulo a fin de 
señalar el retorno en la zona este y el retorno en la zona oeste. El punto de retorno en la zona 
oeste se ubica frente a claritas y el punto al este frente a la calle Madrigal (ambos puntos sobre 
la playa).  

Se quiere la AUTORIZACIÓN de USO DE SUELO para continuar solicitando los demás 
permisos a las diferentes Instituciones y la Municipalidad. 

Lo anterior, para que los organizadores del evento continúen solicitando 
los demás permisos ante las diferentes instituciones y ante la misma 
Municipalidad- 
 
Se le traslada el presente Acuerdo al Encargado del Departamento de Zona 
Marítima Terrestre, a efecto de que realice el resto de los trámites, noti fique a los 
interesados, quienes deberán cumplir con todos los requisitos de Ley y respetar 
el libre tránsito de los particulares por la zona pública donde se llevará a cabo el 
evento. 
 

C) SE APRUEBA EXTINCIÓN DE CONCESION A NOMBRE DE ASOCIACION DE 
FOMENTO ECOTURISTICO, FINCA 1522-Z-00, CITO EN PLAYA HERMOSA. 
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Lo anterior de conformidad con lo recomendado por el Lic. Jason Angulo Chavarría – 
Encargado a.i del Departamento de Zona Marítima Terrestre en el oficio No. ZMT-448-
2017-JA de fecha veintisiete de setiembre del dos mil diecisiete, (dirigido al señor Alcalde) y 
que dice lo siguiente: 
 
“…revisado el expediente 1109-94 referente a la concesión inscrita bajo la matricula 1522-Z-000, 
ubicada en Playa Hermosa a nombre de ASOCIACION DE FOMENTO ECOTURISTICO, se 
determinó que la sociedad NO solicito la prórroga de concesión en su debido tiempo, es por esta 
razón que la concesión se extinguió. Mediante oficio ZMT-406-2016, se emitió la recomendación 
sobre la extinción de concesión de AFOTU, pero no se ha tomado el respectivo Acuerdo, razón 
por la cual solicito que se tome dicho Acuerdo, esto por cuanto existe solicitud de concesión 
nueva por la misma entidad y se necesita de dicho Acuerdo para llevarlo a protocolarizar para 
presentarlo ante el Registro de Concesiones para proceder a la desinscripción de la finca 1522-
Z-000, plano catastro P-0289119-1995, lo cual lo realizara la entidad AFOTU.Se adjunta copia 
del Oficio ZMT-406-2016.” 
 
Se le traslada el presente Acuerdo al Encargado del Departamento de Zona 
Marítima Terrestre, a efecto de que realice el resto de los trámites 
administrativos, incluyendo la notificación del caso a los interesados.  
 

D) RESPUESTA A MOCIÓN DEL PRESIDENTE MUNICIPAL – RAFAEL MONGE – 
SOLICITUD DE CONVOCATORIA DE LA PROVEEDORA Y EL INGENIERO. 

 
En atención al acuerdo dictado por el Concejo Municipal de Garabito en Sesión Ordinaria N°.73, 
Artículo V, Inciso A) celebrada el 20 de setiembre del 2017, notificado en el oficio SG-411-
2017, mediante el cual se solicitar a la administración que interponga sus buenos oficios para 
que haga venir a doña Sofía para que informe acerca de los proyectos que no se han ejecutado; 
el señor Alcalde presenta oficio PM-N° 179-2017, de fecha 29 de setiembre del 2017 (dirigido a 
la Alcaldía Municipal) por la Proveedora Municipal – Licda. Ana Sofía Schmidt Quesada–, quien 
manifiesta: 
 
“Según oficio AMI-1189-2017 y al oficio del Concejo Municipal S.G.411-2017, me permito 
informarle lo siguiente: 
 
1. Techado Multiusos de Tárcoles. 

 Este proyecto fue sacado a concurso el 16 de junio del 2017, con el concurso 2017CD-
000105-MUGARABITO. 

 Se adjudicó, el 26 de junio del 2017. 

 Fue apelado por el Proveedor Frank Vargas y se resolvió la misma el 24 de agosto del 
2017. 

 Se dio a la parte adjudicada 5 días para que se manifestara al respecto, pero no habiendo 
respuesta quedó desierta. 

 
Como este proyecto se le presupuestó dinero adicional en el Presupuesto Extraordinario II, el 
mismo fue devuelto al área de Proyectos, para que retomara el mismo como uno solo, ya 
que el adicional representa un 42%, del costo total del proyecto. 
 
El proyecto adicional se le llamo CONSTRUCCION GRADERIA MULTIUSOS TARCOLES, 
el mismo constituye un solo proyecto, ya que las graderías son parte integral del Multiusos, y 
no se podrían licitar por separado, ya que la parte del techo por ejemplo deben ser una sola 
construcción. 
 
Otro aspecto importantísimo que requiero es la asignación de un profesional responsable en 
construcciones quien sea el que lleve a cabo la responsabilidad del mismo, al ser una 
construcción. 
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2. Centro de Valorizables (llamado en el oficio del Concejo como Plantel de Residuos) se hizo 
informe en Oficio PM-160-2017 del 29 de agosto del presente mes y recibido por Alcaldía el 
30 de agosto del 2017. 

 
3. Aceras de Jacó.  

En el presupuesto este proyecto se llama: CONSTRUCCION DE ISLETAS Y ACERAS EN 
JACO, identificado con el Código presupuestario 5.03.06.04.   
En la proveeduría no ha llegado nada al respecto, por lo que no tengo ninguna información 
relacionada con el mismo. 
 
Sin embargo, si aporto como información, que el presupuesto extraordinario I, se 
presupuestaron las partidas específicas, y existe un contenido presupuestario para un 
proyecto complementario llamado: JACO ACCESIBLE PARA TODOS CONSTRRUCCION 
DE RAMPAS ACERAS CENTRO DE JACO, por un monto de ¢7.103.633.00.  Estos dos 
proyectos deberían plantearse juntos y hacer una sola contratación. 
 

4. Isletas de buses.  
Tampoco tengo mayor información sobre este proyecto, que haya llegado a la Proveeduría.  
 
Lo único que conozco es lo comentado por la señora Katia Solórzano, quien me hablo sobre 
los materiales donados y sobre la colaboración de la planta de soldar del área de 
mantenimiento, ya que según indicó el personal de Caminos, quien es el departamento 
relacionado con ese tema, no tenían una planta de soldar para hacer el proyecto. 

 
Una vez más, recuerdo lo siguiente: 
 
1. La proveeduría no tiene nada que ver si los proyectos tienen recursos o no.  Esto es un 

tema de presupuesto. 
2. La proveeduría no tiene nada que ver con la ejecución de proyectos. Para ello, debe 

haber un responsable del algún departamento municipal, dependiendo del tipo de 
proyecto. 

3. La proveeduría no inspecciona proyectos, por lo general no estamos en el campo. Pero si 
hacemos muy de vez en cuando, una revisión de los proyectos en general y si 
intervenimos, cuando por alguna razón, la ejecución de los proyectos está desviándose o 
hay problemas en su ejecución.” 

 
El señor Presidente – Rafael Monge – manifiesta que efectivamente en Sesión pasada se le 
solicitó a Doña Ana Sofía venir a la Sesión de hoy, pero no podía asitir porque tenía asuntos 
personales que atender, entonces ella envió esta nota, sobre la que únicamente hay cierta 
confusión en lo que respecta a las isletas de buses, que no son en Tárcoles sino para Jacó; en 
Tárcoles eran las paradas de buses, las cuales – según información de la Regidora Kattia 
Solórzano ya fueron concluidas. 
 
En cuanto a las isletas de buses en Jacó, el señor Presidente indica que este proyecto se tiene 
desde que estaba la Ingeniera Betsy Quesada, pero nunca presentó nada, pero, ya se está 
avanzado en esto gracias al nuevo Ingeniero de la UTGV, y el proyecto en realidad es 
importante porque en la avenida Pastor Díaz en Jacó hay una sola vía que se ve saturada 
cuando los buses de las cuatro rutas se juntan, más el resto de los vehículos, a parte de los 
conductores que estacionan en línea amarilla de las paradas de buses, pero, cuando las isletas 
estén lista se deben hacer partes a todos los conductores que incurran en esta falta. 
 
Afirma el señor Presidente que está agradecido con el informe de la señora Proveedora y vamos 
a esperar un poquito más para ver estos proyectos terminados. 
 
Con relación a este tema, el Regidor Suplente Danilo Solís recuerda su propuesta de instalación 
de un semáforo en el cruce de la Pop´s en Jacó, lo cual es muy importante para el ordenamiento 
vial en la avenida Pastor Díaz, máximo que vienen la temporada de verano. Por lo tanto, solicita 
se retome su propuesta y se incluya en este proyecto de reordenamiento vial. 
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El señor Presidente se muestra de acuerdo con el Regidor Solís y solicita al señor Alcalde 
interponer sus buenos oficios ante el MOPT para la instalación de ese semáforo que tanta falta 
hace en la esquina de la Pop´s. 
 
 
La Regidora Karla Gutiérrez manifiesta que rescata que la señora Proveedora indica en su oficio 
que ya el dinero para los semáforos está y que es nada más ejecutar; motivo por el cual solicita 
al señor Alcalde priorizar el sector donde se ubican las escuelitas 
 
 
 

E) INVITACIÓN A PARTICIPAR EN CAMINATA POR LA PROMOCIÓN DE LOS 
DERECHOS DE LAS PERSONAS ADULTAS MAYORES. 

 

Por último, el señor Alcalde presenta el oficio CEDI-101-2017, mediante el cual la Asociación 
Josefina Ugalde Céspedes invita a participar de la caminata recreativa, que están 
organizando para el 19 de octubre del 2017 a partir de las 9 am en conmemoración de la 
Persona Adulta Mayor, saliendo frente al cementerio de Quebrada Ganado. 
 
El señor Presidente agradece la invitación. 
 
 
 
ARTÍCULO VII: ASUNTOS VARIOS 
 

A) SR. DANILO SOLÍS MARTÍNEZ – REGIDOR SUPLENTE. 
 
Solicita:  
 
“Retomar el acuerdo que se comentó el 08 de setiembre con la Asociación de Herradura, de las 
25 alcantarillas de 30 pulgadas”. 
 
Se le informa al Regidor Solís que mediante oficio S.G. 399-2017, se le trasladó al señor Alcalde 
Tobías Murillo, los acuerdos dictados por el Concejo Municipal de Garabito en la Sesión 
Extraordinaria N°.36, celebrada el viernes 08 de setiembre del 2017, en la comunidad de 
Herradura, entre ellos donde a “petición del señor Presidente el Concejo acuerda solicitarle a la 
Administración Municipal representada por el señor Alcalde – Tobías Murillo – ejecutar la 
petición planteada el 08 de febrero, 2017 por el Regidor Suplente Danilo Solís, referente a la 
compra de alcantarillas para la realización de los trabajos que requiere la comunidad de 
Herradura”.  
 
El Regidora Solís solicita se presupuesten los recursos para la compra de esas alcantarillas, 
toda vez que esto es una urgente necesidad para la comunidad de Herradura. 
 
El señor Alcalde afirma que ya este trámite está en proceso. 
 
 
 

SIN MÁS QUE TRATAR, AL SER LAS DIECINUEVE CON DOS MINUTOS  
FINALIZA LA SESIÓN. 

 
 
 
 
RAFAEL MONGE MONGE                XINIA ESPINOZA MORALES 
     Presidente Municipal        …….….última línea………            Secretaria del Concejo. 
 


